

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado	
06/11/2012	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	17	4	BANCO CENTRAL LLAMA A AVANZAR EN MATRIZ ENERGETICA EQUILIBRADA, EMPLEO FEMENINO... Y CUIDAR EL GASTO	25,9x16,1	\$ 1.524.565	

“Chile se ubica hoy en un lugar privilegiado de América Latina (...) Pero esto no nos puede hacer caer en el conformismo”, afirmó Rodrigo Vergara.

## Banco Central llama a avanzar en matriz energética equilibrada, empleo femenino... y cuidar el gasto



Rodrigo Vergara,  
presidente del  
Banco Central.

FABIAN ORTIZ

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
06/11/2012	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	17	5	BANCO CENTRAL LLAMA A AVANZAR EN MATRIZ ENERGETICA EQUILIBRADA, EMPLEO FEMENINO... Y CUIDAR EL GASTO	17,3x13,5	\$ 857.231

En un discurso poco habitual, el presidente del Banco Central, Rodrigo Vergara, delineó los principales desafíos de largo plazo que enfrenta la economía chilena.

“Chile se ubica hoy en un lugar privilegiado de América Latina. Los niveles de desarrollo social y económico son muy superiores a los de varios países de la región. Pero esto no nos puede hacer caer en el conformismo. Cuando nos comparamos con economías desarrolladas, nos damos cuenta de que a nuestro país aún le falta bastante camino por recorrer para lograr un mejor nivel de desarrollo”, señaló Vergara en un seminario organizado por la Universidad del Desarrollo y la Sofofa.

Agregó: “El ingreso per cápita aún está por debajo del promedio de los países de la OECD, nuestros índices de pobreza siguen por sobre los de esos países, y aún tenemos importantes desafíos en materia de distribución del ingreso e igualdad de oportunidades. A esto, debemos sumar elementos como una calidad

de la educación que aparece en niveles persistentemente bajos”.

El presidente del Banco Central dijo que para no detener el avance

que hemos sostenido en las últimas décadas “un área fundamental en la que debemos enfocar nuestros esfuerzos es continuar mejorando la

competitividad”, destacando la importancia la innovación y productividad, y el tipo de cambio real.

Subrayó en este contexto la necesidad de avanzar en el desarrollo de una “matriz energética equilibrada”, que reduzca los costos y que permita a las empresas ser más competitivas. **“No es materia directa de nuestra competencia, pero hacemos un llamado a quienes tienen responsabilidades en esta área a tomar las iniciativas y el liderazgo que corresponda** para evitar que se sigan demorando las necesarias inversiones que deben hacerse en este sector”, acotó.

Un segundo tema que destacó Vergara es el **costo de la mano de obra, en donde mostró preocupación por el estrechamiento importante del mercado laboral que se ha producido en los últimos trimestres**, especialmente en el norte del país y en áreas como la minería, la construcción y la agricultura.

(Continúa en la página 18)

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
06/11/2012	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	18	2	BANCO CENTRAL LLAMA A AVANZAR EN MATRIZ ENERGETICA EQUILIBRADA, EMPLEO FEMENINO... Y CUIDAR EL GASTO	14,6x9,5	\$ 508.722

### (Viene de la página 17)

También destacó la importancia de que nuestra economía continúe avanzando en la incorporación de la mujer a la fuerza laboral, de la tercera edad y los jóvenes.

“Otro elemento muy significativo es el referido a las habilidades de nuestra fuerza laboral, en particular en lo que dice relación con su **educación. Ciertamente, este ha sido un tema país en los últimos años, pues hay justificadas demandas por mejoras en este ámbito. Es importante lograr un sistema educacional de calidad**”, acotó.

En materia de infraestructura afirmó que si bien ha habido avances importantes en esta materia,

“todavía hay sectores que presentan desventajas competitivas relevantes en relación a otros países, debido a infraestructura inadecuada que encarece costos como los de transporte”.

### Elementos de corto plazo

Vergara, junto con destacar el dinamismo que ha logrado mantener la economía chilena en el actual contexto internacional, señaló que “somos una economía pequeña y abierta

“Un gasto que no se modera lleva a mayores déficits, los que son posibles de financiar en la medida que las condiciones se mantengan favorables”.

Litoralpress				Media de Información		<a href="http://www.litoralpress.cl">http://www.litoralpress.cl</a>	
Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado	
06/11/2012	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	18	3	BANCO CENTRAL LLAMA A AVANZAR EN MATRIZ ENERGETICA EQUILIBRADA, EMPLEO FEMENINO... Y CUIDAR EL GASTO	11,5x8,6	\$ 359.813	

al resto del mundo por lo que sería ilusorio pensar que podemos aislarlos de lo que ocurre afuera”.

Destacó el dinamismo de la demanda interna para este y el próximo año, insistió en la necesidad de monitorear el déficit en cuenta corriente se ampliará el próximo año desde algo más de 3% a algo sobre 4% del PIB.

“Si el dinamismo de la demanda interna se mantiene —y de hecho, los indicadores más recientes del consumo apuntan a una mayor fortaleza de este— podríamos estar generando factores de vulnerabilidad para nuestra economía que pueden requerir ajustes difíciles más adelante, particularmente considerando el complejo escenario internacional”, añadió.

En este contexto, destacó la importancia de que mantengamos un gasto moderado y que “seamos plenamente conscientes de los riesgos que enfrentamos. Un gasto que no se modera lleva a mayores déficits, los que son posibles de financiar en la medida que las condiciones se mantengan favorables”.

Finalizó, señalando que “alcanzar un mayor desarrollo depende de nuestra capacidad de seguir en la senda correcta. Las demandas son muchas y muchas de ellas plenamente válidas, por lo que hay que trabajar para satisfacerlas. No obstante, es imposible hacerlo, al menos no en su totalidad, en el corto plazo sin crear desequilibrios que más temprano que tarde se pagarían caramente”.